



**ALERTA HEMEROGRÁFICA**  
N°48, Mayo de 2010

Artículo: **Mirando hacia Filadelfia desde Anáhuac: la Constitución estadounidense en el Congreso Constituyente mexicano de 1823-1824**  
Autor: Francisco A. Eissa-Barroso  
Publicación: Política y Gobierno. Vol. XVII, Núm. 1, primer semestre de 2010, pp.97-125  
Pie de  
Imprenta: México: Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE)  
ISSN: 1665-2037

**RESUMEN:**

Los historiadores han sostenido alternativamente que la constitución mexicana de 1824 fue una copia deficiente de la constitución estadounidense de 1787 o que, lejos de haberse basado en dicha carta, estuvo inspirada en la constitución española de 1812. Aquí se analizan, a través de los diarios debates del Constituyente de 1823-1824, tanto el conocimiento y entendimiento que tuvieron los constituyentes mexicanos de la Constitución estadounidense, como el uso que hicieron de ella. El análisis demuestra que los mexicanos reflexionaban sobre artículos específicos de la constitución estadounidense, que conocían y entendían dicha carta a fondo y que estaban convencidos de haber tomado la Constitución de Filadelfia y haberla corregido para crear una ley suprema mejor que el propio modelo.



**SI USTED DESEA ADQUIRIR LA  
PUBLICACIÓN DIRIGIRSE AL  
CIDE**

**EN: CARRETERA MÉXICO –  
TOLUCA 3655 (km 16.5), LOMAS  
SANTA FE, C.P. 01210  
MÉXICO D.F.**

**TAMBIÉN PUEDE  
ADQUIRIRLO EN SU  
LIBRERÍA ELECTRÓNICA:  
[www.e-cide.com](http://www.e-cide.com)**

